

Tomada de YouTube



Recibirán León de Oro
Robert Redford y Jane Fonda serán reconocidos en el Festival de Cine de Venecia, donde presentarán la cinta que hicieron juntos. **GENTE**

Lleva ópera a la UNAM
Hernán del Riego presentará en el Festival Impulso "El Secreto de Susana". La historia hilvana equívocos y complicaciones absurdas. **PÁG. 20**



Al fin ganan
Aunque fue en un amistoso, Cruz Azul levantó ayer un trofeo al vencer al Porto en penales tras igualar 0-0 en tiempo regular. **CANCHA**

44 mil 76

plazas irregulares fueron encontradas por la SEP en escuelas del País. Se pagaba a maestros que no daban clases. Las vacantes serán puestas a concurso.

PÁGINA 2

MARTES 18 / JULIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

68 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,602 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Unen fuerzas empresarios, organizaciones, académicos y activistas

Lanzan frente anticorrupción

Exigen a autoridades rendición de cuentas, combatir impunidad y Fiscalía autónoma

CLAUDIA GUERRERO

Cámaras empresariales y el Consejo Mexicano de Negocios, organizaciones como Causa en Común y México Unido contra la Delincuencia, así como académicos y activistas en derechos humanos se unieron ayer para exigir más acciones contra la corrupción.

Reunidos como el colectivo #VamosPorMás y teniendo como vocero a Diego Luna, la sociedad civil denunció que México ha llegado a un punto insostenible, sin rendición de cuentas y con altos niveles de impunidad.

"La transformación de un régimen gravemente afectado por la corrupción, impunidad y violaciones a los derechos humanos requiere un esfuerzo continuo y permanente de la ciudadanía y una respuesta eficaz de nuestras autoridades.



Convocantes de #VamosPorMás demandaron una respuesta eficaz del Gobierno.

"Padecemos una profunda e indignante injusticia. No podemos ni estamos dispuestos a acostumbrarnos. Hay que tomar el control, antes de que sea demasiado tarde", manifestó Luna a nombre de los firmantes del posicionamiento.

En el marco del arranque mañana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), los ciudadanos reiteraron que las siete reformas aprobadas en 2016 son insuficientes para enfrentar la problemática que vive el País.

Como primera exigencia

plantearon la aprobación de una reforma constitucional para dar vida a una Fiscalía autónoma, independiente, eficaz y con suficientes controles democráticos.

"Es el momento de dar el paso hacia una Fiscalía General verdaderamente autónoma y con ello garantizar que las fiscalías especializadas cumplan a cabalidad con su labor", pidió Gustavo Hoyos, presidente de la Coparmex.

También propusieron cambios legales para terminar con la corrupción en las obras públicas, el financiamiento a los partidos y revisar el fuero federal que otorga inmunidad a funcionarios, legisladores y Gobernadores.

Para garantizar la independencia del SNA, de los sistemas estatales y los Comités de Participación Ciudadana, reclamaron la entrega de recursos suficientes.

"Es una pluralidad de organizaciones nunca vista. Es una presión cívica sin paralelo histórico en la vida del País", consideró Juan Pardiñas, director del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco).



PROTAGONISTAS. Córdova, presidente del INE, reconoció errores de fiscalización. Ramírez Marín, del PRI, y el consejero Baños impugnaron el dictamen de gastos de campaña.

Acredita INE rebase de 8% de Riquelme

HÉCTOR GUTIÉRREZ Y MAYOLO LÓPEZ

El INE acreditó que el priista Miguel Riquelme, declarado triunfador en los pasados comicios de Coahuila, rebasó en 8.2 por ciento el tope de gastos de campaña.

La legislación electoral federal indica que puede ser causal de nulidad de comicios si un candidato supera en 5 por ciento el tope y la diferencia de la votación es menor a 5 por ciento.

Sin embargo, esa decisión queda en manos del tribunal electoral federal.

Al votar el dictamen de la Comisión de Fiscalización, que daba originalmente un 31 por ciento de exceso en gasto del priista, el Consejo General "rebajó" el exceso de Riquelme a 8 por ciento y determinó que el panista Guillermino Anaya rebasó el tope

justo por 5 por ciento. La aprobación ocurrió en una larga sesión, caótica, y donde se improvisaron criterios para el registro de gastos de campaña.

El consejero electoral Ciro Murayama explicó que Riquelme gastó 20.8 millones de pesos frente al tope que tenía de 19.2 millones y Anaya sobrepasó en 997 mil pesos.

"La anulación de la elección de Gobernador de Coahuila es inminente", indicó el líder del PAN, Ricardo Anaya, en un comunicado.

El dirigente priista Enrique Ochoa dijo que la decisión del INE no daba certeza jurídica; cuestionó que los consejeros cambiaran criterios de último momento.

Agregó que acudirán ante el tribunal electoral federal "para que restablezca de nuevo el orden y la certeza jurídica para todos los partidos".

Busca Trump limitar libre mercado en TLC

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Reducir el déficit comercial de 64 mil millones de dólares con México será el objetivo número uno de Estados Unidos en la renegociación del TLC.

La Oficina del Representante Comercial de EU (USTR, por sus siglas en inglés) publicó ayer -como exige la ley- un documento de 17 páginas con los objetivos que el Gobierno de Donald Trump persigue para el nuevo tratado, cuya negociación arranca el 16 de agosto.

Aunque el texto en general fue evaluado de forma positiva en Washington, expertos ven como un gran reto político y técnico el hecho de creer que el déficit puede manipularse.

"Tú no puedes tener un acuerdo de libre comercio en donde tú fijas objetivos particulares de volúmenes de comercio. O tienes economía de mercado o tienes economía de Estado", indicó a REFORMA Antonio Ortiz-Mena, asesor senior en el Albright Stonebridge Group en Washington.

El documento también aborda temas como la propiedad intelectual, la economía digital, asuntos laborales, ambientales y hasta de corrupción.

Muchos de los objetivos

Objetivos de EU

- Reducir el déficit comercial con México y Canadá
- Que sus productos del agro entren sin arancel
- Reforzar reglas de origen
- Mejorar las condiciones de trabajo en los 3 países
- Criminalizar actos de corrupción gubernamental
- Promover competencia en telecomunicaciones y servicios financieros

planteados están incluidos en el Acuerdo Transpacífico (TPP) que EU abandonó.

En la renegociación, Estados Unidos también pondrá eliminar subsidios y el mecanismo de solución de controversias, así como regular las políticas laborales de cada socio.

"Se requerirá que los países tengan leyes que gobiernen condiciones aceptables de trabajo, que respeten los salarios mínimos, las horas de trabajo y condiciones de seguridad y salud", señala el documento.

NEGOCIOS

reforma.com /metastlc

Fallan cuentas contra Duarte

Tras ser extraditado ayer de Guatemala, la PGR sólo logró acreditarle al ex Gobernador 38.5 millones de pesos, de los 439 millones por los cuales lo acusa. **PÁGINA 4**



Ministerio de Gobernación de Guatemala

Exhibe otro socavón a funcionario de SCT

ISABELLA GONZÁLEZ

La aparición de un socavón en la carretera Pinotepa Nacional-Corrallero, en Oaxaca, exhibió a Alejandro Fernández Campillo, director de Conservación de Carreteras de la SCT.

En 2016, constructores acusaron a Fernández de cancelar una licitación de 9 obras por 48.4 millones de pesos para entregarla a empresas ligadas a él y al delegado de la SCT en Oaxaca, Héctor Castañeda. En el paquete estaba la reconstrucción de la vía Pinotepa Nacional-Corrallero, donde un camión cayó en un socavón el viernes.

Cuando fue coordinador de Desarrollo Turístico en el

■ Alejandro Fernández

Valle de Teotihuacán (2008-2009), un proyecto de iluminación en las Pirámides provocó daños a la estructura arqueológica y fue cancelado, y, como director de Desarrollo Urbano en Huixquilucan (2010-2012), se le acusó de autorizar edificaciones sin cumplir con las normas.

En ambos casos su jefe directo era Alfredo del Mazo.

GÁNALE A LA INFLACIÓN

Conoce qué instrumentos de inversión y hábitos de consumo pueden ayudarte a que tu dinero no pierda valor.



reforma.com/consultorio

610972000016

Destapan a los 'bots'

México es un país en el que se manipula Twitter y Facebook a través de "soldados cibernéticos", revela un estudio de la Universidad de Oxford. **PÁG. 2**

Siente el 75% inseguridad

ERNESTO SARABIA

En junio, 74.9 por ciento de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro.

Esto es 4.9 puntos porcentuales más que en el mismo mes de 2016, su punto más alto desde que se tiene registro, en 2013, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana, del Inegi.

Por sexo, la percepción de inseguridad es mayor entre mujeres, con 80.2 por ciento. En los hombres se ubicó en 68.9 por ciento.

Las ciudades con mayor porcentaje de percepción de inseguridad son Villahermosa, con 96.6; Ecatepec, 94.6; Chilpancingo, 94.1; Reynosa, 89.6; Coatzacoalcos, 89.5, y Fresnillo, 88.1.